



## **PUBLICACIONES DE LA DIRECCIÓN DE GÉNERO Y DIVERSIDAD SEXUAL DE LA UNSAM**

### **Autoridades**

Rector Carlos Greco

Vicerrectora Ana María Llois

Secretaría de Coordinación General Francisco Eduardo Parisi

Dirección de Género y Diversidad Sexual Ludmila Fredes

### **Publicaciones de la Dirección de Género y Diversidad Sexual de UNSAM**

Edición Mariana Chiti

Diseño Maria Belén Acuña

### **Contacto**

25 de Mayo y Francia, General San Martín, Provincia de Buenos Aires.

Campus Miguelete UNSAM.

Contacto: [generoydiversidad@unsam.edu.ar](mailto:generoydiversidad@unsam.edu.ar)

---

### **Política de acceso y limitación de responsabilidad**

La presente publicación provee acceso libre e inmediato a su contenido bajo el principio de hacer disponible gratuitamente sus textos al público, lo cual tiene como fin promover el crecimiento de la lectura y el debate ciudadano.

La UNSAM no se hace responsable de las ideas enunciadas en los diferentes documentos, ni de las opiniones vertidas por quienes participan en su confección. Del mismo modo, el contenido de las publicaciones no necesariamente expresa las ideas de las autoridades institucionales, sino que es de exclusiva responsabilidad de lxs autorxs de cada documento. El objetivo es darlos a conocer y fomentar la libre circulación de ideas.

### **Copyright**

Esta publicación y su contenido se brindan bajo una licencia de Atribución - No Comercial - Compartir Igual 4.0 Internacional. Es posible copiar, compartir, comunicar y distribuir públicamente su contenido siempre que se cite a lxs autorxs individuales y el nombre de esta publicación, así como la institución editorial. El contenido de esta publicación no puede utilizarse con fines comerciales. La licencia completa puede consultarse en:

<https://creativecommons.org/licenses/by-nc-sa/4.0/>

## PRESENTACIÓN

La serie de “Publicaciones de la Dirección de Género y Diversidad Sexual de la UNSAM” documenta el análisis reflexivo desarrollado en el marco del diseño, implementación y evaluación de las políticas institucionales llevadas adelante desde el año 2015 por la Dirección de Género y Diversidad Sexual de la UNSAM y dirigidas hacia la comunidad universitaria.

Estas producciones académicas ponen en diálogo la gestión institucional y la investigación, considerando fundamental las instancias reflexivas, de evaluación y análisis de las políticas institucionales en materia de géneros para el fortalecimiento de la perspectiva y su transversalidad.

La perspectiva de género y diversidad sexual en UNSAM reconoce a la desigualdad de género como un fenómeno estructural de nuestra sociedad, donde la universidad no se encuentra ajena, y en consecuencia se busca desarrollar un abordaje de las problemáticas sociales, políticas y culturales vinculadas a los géneros y las sexualidades entendidas como posibles barreras en las trayectorias universitarias de quienes transitan nuestra institución.

En este sentido, el círculo virtuoso entre la gestión institucional y la investigación propone continuar consolidando las políticas de igualdad en la gestión universitaria, entendidas como las políticas institucionales que promueven oportunidades para todos, incidiendo en las distintas dimensiones de la discriminación y desigualdad de género. Es por ello que la serie “Publicaciones de la Dirección de Género y Diversidad Sexual de la UNSAM” incorpora la investigación en la gestión institucional a partir del abordaje de las siguientes temáticas:

### Índice general

- Acompañamiento y prevención de las situaciones de violencias y discriminación en el ámbito universitario
- Transversalización de la perspectiva de género en la formación académica
- Lineamientos teóricos, académicos, de gestión y administración para el abordaje de la desigualdad estructural que afecta a mujeres y personas LGBTIQ+ en la comunidad universitaria.
- Experiencias de sensibilización en género y diversidad sexual en la Extensión universitaria

- Experiencias de transferencia de conocimiento vinculadas a la gestión institucional en materia de género y diversidad sexual en el territorio y la comunidad donde se encuentra inserta la universidad

La serie de “Publicaciones de la Dirección de Género y Diversidad Sexual de la UNSAM” no sólo documenta el análisis reflexivo respecto a estas políticas, sino que es una invitación a seguir nutriendo el diálogo colectivo que es el que permite sostener el proceso de transformación de manera continua y progresiva.



Ludmila Fredes  
Directora de la Dirección de Género y Diversidad Sexual  
Secretaría de Coordinación General  
Universidad Nacional de San Martín